

ESCANDALO SIN PRECEDENTES

NACIONAL E INTERNACIONAL ESTA A PUNTO DE ESTALLAR EN COSTA RICA

REPORTAJES HOMEOPATICOS

—¿A qué atribuye usted el encarecimiento de la vida?
—Al Código de Trabajo.

CON UNA AMA DE CASA

—¿A qué atribuye usted el encarecimiento de la vida?
—A la especulación.

CON UN BANQUERO

—¿A qué atribuye usted el encarecimiento de la vida?
—A tantos controles.

CON UN COMERCIANTE

—¿A qué atribuye usted el encarecimiento de la vida?
—A la tal Junta de Defensa Económica.

CON UN CORTESISTA

—¿A qué atribuye usted el encarecimiento de la vida?
—Al calderocomunismo.

CON UN GLOSTORILLA

—¿A qué atribuye usted el encarecimiento de la vida?
—A los crímenes ignominiosos del 13 de febrero.

CON UN VANGUARDISTA

—¿A qué atribuye usted el encarecimiento de la vida?
—A la guerra y al sabotaje de los reaccionarios.

CON DON CANDUCHO GUTIERREZ

—¿A qué atribuye usted el encarecimiento de la vida?
—Eso es un tema que yo he estudiado profundamente. Puedo afirmarle que el encarecimiento de la vida se debe a que todas las cosas han aumentado de precio.

CON UNO DEL SERVICIO DE INTELIGENCIA (cambiando de tema)

—¿Que nos dice del Banco de Seguros?
—Nada amigo, que ha sido convertido en centro de operaciones por un tal Ali-baboso que es Subgerente con aspiraciones a Gerente pero que a lo que debiera aspirar es a "ger-gente" y valiente.

Las autoridades están ya sobre la pista que las conduce directamente a hacer averiguaciones sensacionales en relación con la edición de la hoja poligrafiada anónima "SANCION", y con el centro que la edita al mismo tiempo que inspira ciertas campañas de prensa sorprendiendo muchas veces a los directores de los diarios nacionales

"SANCION" en sus últimos números dirige sus baterías de insultos contra las compañías norteamericanas e inglesas que trabajan en el país y hace violentas alusiones al señor Embajador de los Estados Unidos por "estar alcahueteando un gobierno espúreo como el de Teodoro Picado"

AL MISMO TIEMPO, INICIASE LA CAMPAÑA PARA DEFENDER A LOS NAZIS EXPROPIADOS POR EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA

En esferas oficiales perfectamente autorizadas se nos ha suministrado una información que calificamos de sensacional la que, en forma de... Pasa a la Página OCHO

ASESTADO UN GOLPE

AL PRIMER PASO QUE SE DA EN COSTA RICA PARA LLEGAR A ARMONIZAR PARECERES EN CUANTO AL CODIGO DE TRABAJO

Así se interpretó ayer en la reunión de la Secretaria de Trabajo la campaña de prensa desatada contra el Lic. don Manuel Mora Valverde invitado por los cafetaleros a asistir a aquella reunión.

LA AUSENCIA DEL Sr. MORA, MANIFESTO EL Sr. SECRETARIO DE TRABAJO, SE DEBE EXPLICAR POR LA CAMPAÑA DE Prensa ENDEREZADA CONTRA EL SEÑOR MORA Y QUE POR LO VISTO HA LOGRADO EL PROPOSITO PERSEGUIDO: OBSTACULIZAR EL ENTENDIMIENTO ENTRE PATRONES Y TRABAJADORES

Tal como ayer lo dijimos se celebró a las once de la mañana de ese día la reunión de representantes del Sindicato Patronal de Cafetaleros... Pasa a la pág. 2

SE ME INVITO

COMO JEFE DE UN PARTIDO OBRERO QUE HA LUCHADO MUCHO POR DEFENDER EL CODIGO DE TRABAJO

DECLARA A "ULTIMA HORA" EL JEFE DE VANGUARDIA POPULAR, DIPUTADO LIC. DON MANUEL MORA VALVERDE

Interrogado el diputado don Manuel Mora Valverde sobre los móviles que se atribuyen a su no asistencia a la conferencia que se verificó ayer en la Secretaria de Trabajo para conocer de posibles reformas al Código respectivo, nos dijo:

—Me extraña mucho la insistencia con que periódicos que se autodenominan serios difunden un rumor que ya fué desmentido por el propio secretario de trabajo. Yo fui invitado a participar en una conferencia con representantes de los cafetaleros, no por iniciativa propia del Lic. Brenes Gutiérrez, sino por indicación de los propios cafetaleros. Se me invitó para que representara a la C. T. C. R. sino como jefe de un... Pasa a la pág. DOS

Falso que hubiéramos pedido AL DIPUTADO MORA VALVERDE QUE NO ASISTIERA A LA SESION DE LA SECRETARIA DE TRABAJO



DON RODOLFO GUZMAN

NOSOTROS SABEMOS QUE EL DIPUTADO MORA VALVERDE ES UN ODE LOS ALIADOS MAS SINCEROS QUE TIENE EL MOVIMIENTO OBRERO

Por lo tanto ninguna actuación suya dentro de las actividades que se despliegan alrededor del Código puede merecernos desconfianza

Agradecemos en cambio al señor Mora que se solidarizara con la C.T.C.R. organización que no fué invitada a participar en las conferencias de la Secretaria de Trabajo

DICE EL SECRETARIO GENERAL DE LA C.T.C.R. DON RODOLFO GUZMAN

Conversamos hoy en la mañana con don Rodolfo Guzmán, Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, con respecto a las versiones que en... Pasa a la pág. 2



DON MANUEL MORA

INQUIETUDES POPULARES

ES FANTASTICA la especulación en San Miguel de Sarapiquí. El dulce se vende a C2.50 el atado; la manteca a C2.50 la libra; el canfin a C1.25 la botella; una mala camisa de obra sejo C16; la sal a C 0.40 la libra; café del más malo a C1.50 la libra. Urge tomar medidas contra la especulación en dicho lugar.

VECINOS DE SANTO Domingo se han acercado a nosotros a pedirnos informes acerca del paradero del dentista de la Unidad Sanitaria de esa ciudad. Según nos dijeron, hace muchos meses que no aparece por allá. Salubridad Pública tiene la palabra.

LA ESPECULACION con las frutas y verduras es escandalosa. Los tramistas del Mercado Central han formado un monopolio para hacer un brillante negocio a costillas del pueblo. Le compran barato a los productores y le venden bien caro al consumidor. Deben tomarse medidas contra ese monopolio

100 DOLARES POR LA FOTOGRAFIA DEL DIABLO

Dos periodistas norteamericanos ofrecen esa suma porque se les deje fotografiar al niño con rabo y cachos que se dice nacido en una casa del barrio de "La Agonia" en Alajuela

Hasta el momento, no sabemos si conseguirán o no obtener la fotografía; la familia del "Niño Diablo" se niega a decir la verdad por bochorno

Nuestra información exclusiva sobre el nacimiento en una humilde casa del barrio de La Agonia, Alajuela de un niño con... Pasa a la Página OCHO

Asistirá el Cuerpo Diplomático al acto democrático de esta noche

ULTIMA HORA

—Director: Rafael Soley—

Año III—San José C. R., Sábado 23 de Junio de 1945 — N° 661

Cordial invitación se les pasó a los representantes diplomáticos de las Naciones Unidas acreditadas en Costa Rica para asistir esta noche a las 7 al Estadio Mendoza

El cuerpo diplomático de las naciones unidas acreditado en Costa Rica asistirá en cuerpo en... Pasa a la Página OCHO

EL HOMENAJE DE ESTA TARDE A LA MEMORIA DEL PERIODISTA D. ANTONIO ZELAYA

Mucho agradeceremos el envío de la presente invitación:

El Personal Docente y alumnado de la Escuela Rep. Argentina, Sección niñas, tiene el gusto de invitar a Ud. y familia a la Asamblea del Recuerdo que se celebrará en este plantel, como homenaje cariñoso a la memoria del gran periodista y escritor costarricense, Antonio Zelaya, el día 23 de Junio de 1945 a las 3 p. m.

Atto. S. S.,
PERSONAL DOCENTE
ESCUELA REPUBLICA ARGENTINA
Sección Niñas.

PROGRAMA

- 1.—Duelo de la Patria.
- 2.—Esbozo de la figura del periodista y escritor, Antonio Zelaya, por don Jorge Argüedas Truque.
- 3.—Loando a Dios. Canción de Beethoven. Interpretación.
- 4.—Recitación del poema de don Manuel Segura, dedicado a Antonio Zelaya, por Corina Rodríguez.
- 5.—Oración de Duelo. Canción Grados Superiores.
- 6.—Palabras por don Joaquín Vargas Coro.
- 7.—Serenata de Schubert. Grados Superiores.
- 8.—Recitación. Por Isabel Quirós.

FALSO QUE HUBIERAMOS...

Viene de la Página PRIMERA—

un periódico de la mañana se dan en relación con la no asistencia del diputado don Manuel Mora a la conferencia que tuvo lugar ayer tarde, entre patronos y trabajadores. El señor Guzmán nos dijo:

—Es absolutamente falso que no otros hubiéramos pedido al diputado Mora Valverde que no asistiera a la sesión que se verificó en la Secretaría de Trabajo. No otros sabemos que el diputado Mora es uno de los aliados más sinceros que tiene el movimiento obrero—

ASESTADO UN GOLPE...

Viene de la Página PRIMERA—

leros y de delegados obreros en la Secretaría del Trabajo, con el fin de abordar el estudio de las modificaciones al Código de Trabajo que propone el Sindicato Patronal de Cafetaleros en relación con los labores del campo únicamente.

Ante el señor secretario de Trabajo, Lic. don Miguel Brenes Guírrrez, se discutieron uno por uno los puntos propuestos por los patronos, cafetaleros, y el padre Núñez, único dirigente obrero que estuvo presente en la reunión, hizo objeciones al respecto llegando a conclusiones que encierran en sí modificaciones transaccionales.

Los cafetaleros insistieron en la necesidad de sustituir completamente dos derechos del Código de Trabajo en relación con

Por lo tanto, ninguna actuación suya dentro de las actividades que se desplegará alrededor del Código puede merecernos desconfianza. Tampoco podemos negarle derecho a intervenir en esa clase de actividades de de luego que él es diputado y dirigente de un partido que ha sido factor decisivo en la promulgación de la legislación social. Ahora hemos en cambio al señor Mora que se solidarizará con la CTCR o con la organización que no fue invitado a participar en la conferencia de la Secretaría de Trabajo por razones que ignoramos.

Viene de la Página PRIMERA—

ricolas: los auxilios de preaviso y cesantía. Contra esta tesis radical el señor Secretario expuso su punto de vista que es transaccional y justo: dejar el preaviso o dejar la cesantía, uno de los dos. Se debe pagar la cesantía cuando no ha sido cubierto el preaviso. Si el preaviso ha sido respetado en todos sus alcances, entonces no debe pagarse la cesantía.

Con esta fórmula se mostró de acuerdo el padre Núñez y entendemos que también los cafetaleros. A estos molestó—y se mostraron inconformes sobre el particular—la ausencia de la reunión del diputado don Manuel Mora Valverde cuya presencia ellos le habían pedido repetidas veces a través del señor secretario de Trabajo. Este alto funcionario le hizo ver que enten-

CURIOSA ACUSACION CONTRA EL GARAGE RUIZ, FUE PRESENTADA POR EL SINDICATO DE CHOFERES, POR REPRESALIAS, BURLA DE VACACIONES, DIAS FERIADOS Y DESCANSO SEMANAL

Por medio de la Oficina legal de la CTCR, fue presentada ayer al Juzgado Segundo de Trabajo, una curiosa acusación por unos choferes sindicalizados, contra el Garage Ruiz, en que piden se le aplique al propietario las sanciones legales, por cuanto contra ellos se ha ejercido la represalia prevista por el artículo 12 del Código de Trabajo, al des-

pedirseles a raíz de haber gestionado ellos la formación de un Tribunal de Conciliación.

Además, lo acusan por cuanto consideran que fueron despedidos también, para evadir el pago de los 15 días de vacaciones, ya que les faltaba un día nada más para cumplir las cincuenta semanas cuando fueron re-

tirados de su trabajo. Acusan por último, como una falta multada por la ley, el no haberles dado el día de descanso semanal y el haberlos hecho trabajar todos los días feriados como días corrientes.

Es interesante el caso, pues lo corriente ha sido que los obreros reclamen sus derechos pero por la vía represiva.

ACCEDE EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN ENVIAR UN DELEGADO AL CONGRESO MUNDIAL OBRERO DE PARIS

Así quedó resuelto en entrevista sostenida con el señor Angel Cofiño, miembro del Comité Central del Congreso de Londres y de la dirección de la Confederación de Trabajadores de Cuba

Como nuestros miles de lectores lo saben, desde hace varios días se encuentra entre nosotros el señor Angel Cofiño, miembro del Comité Central del Congreso Obrero de Londres, de la Confederación de Trabajadores de Cuba y del Comité organizador del Congreso Mundial Obrero de París, que tendrá lugar dentro de tres meses aproximadamente. Como miembro del comité organizador sostuvo una entrevista con el señor Presidente de la República, instándole a enviar un delegado a dicho congreso, cosa que aceptó el señor Presidente en vista de la trascendencia universal del acto.

SE ME INVITO...

Viene de la Página PRIMERA—

Partido obrero que ha luchado mucho por defender el Código de Trabajo y también como diputado que tendrá que intervenir en la

SUCESOS DE POLICIA

Junio 22 de 1945
Señor
Director General de la Policía Nacional,
S. D.

Tengo el gusto de poner en su conocimiento las novedades habidas durante las últimas 24 horas, referentes al movimiento de detenidos, que me permito informar en el orden siguiente:

- Detenidos por ebriedad5
- Detenidos a la orden de la Oficina de Investigación9
- Detenidos por otras faltas14
- Defunciones Sin novedad
- El servicio del Aeropuerto: Sin novedad.
- El servicio de Teatros: Sin novedad.
- El servicio disciplinario: El acostumbrado.

Soy de Ud. muy atentamente,
ALFREDO GUTIERREZ O.
Comandante del Cuartel General de la Policía Nacional.

discusión de cualquier reforma al Código que llegue a plantearse en la Cámara. No asistí a la reunión, porque después de la campaña en venenada hecha por ciertos periódicos con motivo de mi posible asistencia a la misma, me pareció que en efecto, en una reunión de esa clase no podía prescindirse de la CTCR. Cuando se provoque otra conversación con representantes de las dos centrales sindicales, yo asistiré con mucho gusto si se me invita.

FRANCO NO TIENE INTENCIONES DE REORGANIZAR SU GABINETE

MADRID, 23. UP. — Personas bien informadas expresaron que desconocen que el General Franco tenga intenciones de reorganizar su gabinete para corresponder a las objeciones de San Francisco. Han de constar que el gabinete es el mismo desde el fallecimiento del ministro del exterior Jordana en agosto pasado. El punto de vista oficial permanece siendo idéntico al expuesto en la declaración reciente del ministro del exterior Lequerica no afecta en forma alguna a España.

MAL SE COMENTA EN CHILE LA PETICION DE BOLIVIA

SANTIAGO DE CHILE, 23. UP. — El vespertino EL IMPARCIAL es el primer periódico chileno que comenta en un editorial la petición de salida al mar formulada por Bolivia en San Francisco. Dice el diario que la tesis revisionista es una amenaza muy grande a la paz pues su aceptación destruiría los principios de buena fe y confianza mutua entre los países signatarios de tratados.

BANQUETE DE SOLIDARIDAD HEMISFERICA

SAN FRANCISCO, 23. UP. — Anoche se efectuó un banquete de solidaridad hemisférica ofrecido por los jefes de las veinte delegaciones latinoamericanas y un delegado canadiense en honor de la delegación de los Estados Unidos. Los latinoamericanos obsequiaron a Edward Stinius un gran juego de plata mexicana en reconocimiento de su labor como presidente de la conferencia y en señal de agradecimiento a los Estados Unidos por su hospitalidad. El banquete se efectuó en el salón rojo del hotel Fairmont.

MACARTHUR ANUNCIA LA TOMA DE APARI

MANILA, 23. UP. — El general MacArthur anunció que Aparri, puerta de entrada septentrional al valle de Cagayan en el noreste de Luzón, fué tomada por las tropas norteamericanas reforzadas por guerrilleros filipinos. También los norteamericanos liberaron a San Juan aldea situada al sur de Ilagan. En Mindanao, tropas norteamericanas y filipinas continúan empeñadas en la liquidación de pequeños bolsos japoneses.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Aviso al Público



Mientras dure la estación lluviosa y a partir de este mes de Junio en curso, los trenes de excursión seguirán saliendo de regreso de Punta-renas, a las 15 en vez de las 17 horas.

PROSPERO GUARDIA,
Administrador General

San José, Mayo 22 de 1945.

LA CTCR MOVILIZARA todos sus efectivos en defensa de sus TRABAJADORES

Se procederá por todos los medios asequibles a proteger los intereses de los trabajadores, choferes contra las maniobras de patronos regresivos e inconsecuentes

En las horas de la mañana de hoy recibimos la visita del Secretario de Conflictos y Legislación Social de la CTCR, don Asel Sánchez, quien se sirvió hacernos las siguientes interesantes declaraciones:

—La Confederación de Trabajadores de Costa Rica en razón de los recientes hechos de notoria represión Patronal, ejercida por el Propietario del Garage Ruiz, en perjuicio de trabajadores organizados en el Sindicato Nacional de Choferes, afiliado a nuestra Central Sindical máxima, desea hacer público, mediante este popular órgano periodístico lo siguiente:

La CTCR, con miras no sólo en el

presente sino en el porvenir y en lo que concierne a los problemas surgidos por la Guerra y en la solución de éstos en la Post, ha sustentado la tesis de la unidad dentro de los factores concurrentes al trabajo de la agricultura, de la industria y del comercio con fines ampliamente sinceros de cooperación, evitando así mismo aquellos conflictos que puedan alterar la marcha de estas importantes actividades en la vida nacional, como un aporte a la causa de las naciones aliadas, mediante agotar previamente a ello los medios conciliatorios, la cordura; concretamente la armonía de los factores antes mencionados, pero, esto no quiere decir que



DON ASSEL SANCHEZ

Respecto al problema de trabajo creado en el Garage Ruiz, nos hace interesantes declaraciones el Secretario de Conflictos y Legislación Social de la C.T.C.R. don Asel Sánchez

hoyamos hecho abandono definitivo de los medios corrientes en que las masas apelen cuando sienten el acicate de Patronos regresivos e inconsecuentes que pretenden ver en esta actitud nuestra un estado de debilidad ante ellos y una pretensión absurda de presumir que evitamos la movilización de masas por cálculo, etc. Pero, repito, ante el funesto hecho ejercido por Victor Manuel Ruiz Vargas en menoscabo de los intereses de la agrupación sindical de trabajadores del Volante, afiliada a la CTCR, si tal acontece nuevamente en Empresa similar y en el mismo sentido de crear el desconcierto y desbaratar la unidad de este importante Sindicato en la vida nacional, practicando las normas de la persecución y elboicot en contra de estos obreros que están ejerciendo un derecho constitucional de la República, igual al que ejercen los que forman el Sindicato Patronal de esa rama comercial, tendrán de hecho, la contestación efectiva por la movilización de los millares de efectivos de la CTCR, en respaldo moral y material, es decir, por todos los medios asequibles para proteger los intereses de los trabajadores. Choferes contra las maniobras de Patronos regresivos e inconsecuentes, que juzgo han de ser contados con los dedos de una mano, puesto que en todo hay excepciones ya que existen hombres al estilo de Licho Vives que tienen sentido pro-

dermo para observar con cordura y con inteligencia que la mejor solución de los problemas existentes en este Gremio son poniendo por encima de todo aspecto sectario o regresivo, buena fe y deseo permanente de coordinar los intereses, mediante la reciprocidad, puesto que los trabajadores del Volante han tendido la mano en ese sentido, no esperando que la misma sea mordida inconsecuentemente. La CTCR, con base en los informes recibidos de los intereses de los trabajadores y por encima de ello, dispuesta a discutir en el plano de la reciprocidad lo que afecta a las fuerzas, repito concurrentes: Capital y trabajo.

Hasta aquí las interesantes declaraciones del Sr. Sánchez.

LOS TRABAJADORES DE LA HARINA SE REFIEREN A UNA PUBLICACION DE LA HORA

PRETENDEMOS SOLO SEÑALAR EL ENVENENADO APASIONAMIENTO Y LAS MENTIRAS ARMA COMUN ENTRE LOS ENEMIGOS DEL MOVIMIENTO OBRERO, CON QUE OBSEQUIA A SUS LECTORES EL "MANUDO" DE LA HORA

SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA DE LA HARINA DE ALAJUELA

Alajuela 21 de Junio de 1945.

Sr. Director de ULTIMA HORA, San José.

Estimado señor Director:

En la Hora de ayer aparece un artículo que firma MANUDO. El sindicato de panaderos de esta ciudad resolvió contestarlo, y encomendó al Comité de Prensa que suscriba para hacerlo y dirigirse a Ud. rogándole darle publicidad.

Pedimos a Ud. por tanto atentamente en nombre de nuestro sindicato y en el nuestro darle cabida en su periódico, a quien tanto debe la clase trabajadora. Anticipándole nuestro agradecimiento nos suscribimos del Sr. Director Attos ss. ss.

Por el indicato de Panaderos de Alajuela,

El Comité de Prensa,
José M. Naranjo B., Flavio García D., Marco Urelió Soto ...

Vamos a hacerle honor a MANUDO—un comentarista que en La Hora de ayer, nos dedica una serie de gruesos adjetivos al referirse a los actos con que la clase trabajadora de Alajuela, organizada en la Federación de Trabajadores de Alajuela, celebró el 17 del corriente, día en que tomó posesión el Comité Federal,—no porque nos interese la opinión de reaccionario recalcitrante de ningún MANUDO exponente de la fobia incomprensiva y de la más enconada tacañería patronal.

Pretendemos sólo, señalar el envenenado apasionamiento y las mentiras, arma entre los enemigos del movimiento obrero, con que obsequia a sus lectores el MANUDO de marras.

En una cosa, la única, dice verdad MANUDO, que la CTCR ha dicho que apoyar a cualquier candidato que esté de acuerdo en ampliar y hacer cumplir las Leyes Sociales pero, y eso no lo dice MANUDO, dejando en libertad a sus afiliados de pertenecer al partido político que mejor les plazca. En eso están de acuerdo todos los componentes de nuestro sindicato, aún cuando pertenecen a partidos políticos que en la campaña política pasada fueron enemigos y francamente que no creemos que existía algún trabajador que piensa cuerdamente, que no se acepte tesis tan real. Falta a la verdad cuando afirma que es la primera vez que es cedido el Salón de Actas del Instituto para actos de esta clase. Si MANUDO se hubiera informado mejor no habría mentado tan torpemente, suponemos, que con el único objeto de impresionar. En días pasados, antes de que se celebrará nuestra Asamblea, ha-

bia sido cedido el mismo Salón a la Rerum Novarum. Fue la Junta Administrativa del Instituto y no su Director, la que cedió el Salón y ello fué lo que nos animó a hacer a nosotros igual solicitud, y como la salsa que es buena para el garabato es buena para la ganza, no había razón para que se negara a nosotros aunque a MANUDO le sepa mal.

Estúpida y tonta es la relación que hace al decir que vino gente de San José, regocijándose de descubrir que no eran alajuelenses. Como no lo iba a saber si cada delegación traería su estandarte y habían banderas de casi todos los sindicatos de San José afiliados a la CTCR; con unas letrotas más grandes que

Don Eduardo Ritter, redactor jefe de "Mundo Gráfico" de Panamá en nuestras oficinas

Anoche recibimos en nuestras oficinas, la visita de don Eduardo Ritter Aislán, redactor jefe del MUNDO GRAFICO de la hermana república de Panamá. Con el estable colega compartimos por espacio de largo rato en medio de la mayor cordialidad ULTIMA HORA le complacé en presentarle su afectuoso saludo de bienvenida.

la mala intención del MANUDO o quiere que por eso le den título de pitoniso? Todos esos trabajadores fueron invitados por la Federación para que participaran en nuestra fiesta —que dicho sea de paso fué un éxito aunque le arda otra vez a MANUDO—de lo que nos sentimos hondamente complacidos.

A la asamblea de la Rerum de que hacemos mención, asistieron alajuelenses que ni visitándoles de trabajadores podían haber engañado a nadie y lo peor es que no tenían ni la sombra de ser progresista y que además, sustentan una reconocida filiación política; y que son los que hace tiempo están pretendiendo tomar el timón de la Rerum con el propósito, de hacer de esa central sindical, el caballo de batalla para combatir a la CTCR. Por primera vez comentamos obligados estas cuestiones y para poner de manifiesto la pasión y el odio de los que nos advierten. En esa oportunidad MANUDO no chistó y a nosotros no nos importa la forma de como hace su propaganda ninguna otra agrupación sindical, pero es conveniente para los trabajadores señalarles de vez en cuando algún MANUDO que sólo ve lo que le interesa y que le parece ingnominoso cuando no le beneficia.

EL COMITE DE PRENSA.

BAILE DE CONFIANZA

Aclaremos nuestra nota de ayer respecto del baile de confianza a celebrarse el domingo próximo en casa del profesor don Federico Gould, aclarando que no se trata de ninguna cuota de contribución, como se dijo, sino de una fiestecita hogareña en que se reunirán las alumnas del primer año de la sección de artes domésticas del Colegio Superior de Señoritas.

ACTIVIDADES DEL CUERPO NACIONAL DE BOY SCOUTS

ORGANIZACION Y PROPAGACION DE LA GRAN ORDEN DE LA FLECHA DE PLATA

El Cuerpo Nacional de Boy Scouts de Costa Rica ha sido honrado de una manera muy distinguida al haber sido escogidos algunos de sus dirigentes para organizar y propagar la "Gran Orden de la Flecha de Plata", la distinción más alta del movimiento scout para aquellos miembros que por su alto espíritu cívico, de compañerismo, de amor a la naturaleza y de compañerismo, se han hecho acreedores al aprecio y reconocimiento de sus compañeros.

Esta orden fue fundada en el año de 1917 y cuenta con más de 25,000 miembros en los Estados Unidos y Norteamérica, donde ha dado magníficos resultados. Han sido distinguidos dos destacados valores del scoutismo nacional que son el Sr.

Comisionado Nacional Prof. don Carlos Madrigal Mora a quien se le otorgó la flecha en su tercer grado, encomendándosele además la organización y dirección de esta actividad para la América Latina, y el Sr. don José Gmo. López Salazar, Vicepresidente del Consejo Nacional y Scoutmaster de la Tropa N° 3 de San José, quien ha sido nombrado en calidad de Secretario de la Orden en la América Latina y también como Srío Local, con jurisdicción en todo el territorio de Costa Rica.

Con grata complacencia enviamos nuestra cálida felicitación a estos esforzados elementos del movimiento scout por la honrosa distinción de que han sido objeto y les deseamos muchos éxitos en sus importantes labores.

Federación de Trabajadores de Puntarenas

Afiliada a la C.T.C.R.

DOMINGO 24 DE JUNIO

ASAMBLEA CONSTITUTIVA DE LA FEDERACION DE TRABAJADORES

A las 8 de la mañana Asamblea de Directivas para elegir el Comité Federal. A la 1 de la tarde. GRAN MITIN DE INSTALACION DEL COMITE FEDERAL. Harán uso de la palabra varios dirigentes de la C.T.C.R.

TRABAJADORES DE PUNTARENAS! TODOS DE PIE EN ESTE IMPONENTE MOVIMIENTO DE MASAS! — A REFORZAR LA UNIDAD SINDICAL DANDO SU APOYO A LA FEDERACION!

Todos estos actos se celebrarán en el amplio salón del VICTORY CLUB, galantemente cedido por su propietario Don Manuel Penkin Jiménez.

EL COMITE ORGANIZADOR

Violenta riña deja un saldo de dos heridos

En una cantina del Barrio Luján se registró anoche una violenta riña entre varios sujetos, resultando heridos con cuchillos a los dos jóvenes de apellidos Chavarria y Castillo.

FORMA ESENCIAL DE LA VIDA

El gran poeta y escritor norteamericano, Archibald Mc Leish, actualmente Subsecretario Auxiliar de Educación, ha dicho que es preciso que los pueblos del mundo se conozcan y entiendan como tales para lo cual es preciso la libertad irrestricta de comunicaciones. Forma esencial de la vida de los individuos y de los pue-

blos es la libertad de expresión. Ninguna restricción debe existir para la libre expresión de la ideas, ya que lo esencial es que los pueblos se conozcan mutuamente como pueblos, porque esto engendra la comprensión y la comprensión puede ser y deber ser el mejor sostén de la futura paz.

Por motivos que aun se desconocen, anoche se registró una fenomenal bronca en una cantina del barrio Luján, en la cual participaron mas de seis individuos. Los informes obtenidos al respecto indican que a los dos ellos se encontraban ingiriendo tragos, trezándose de pronto en una discusión cuyos términos ninguno se querido revelar. Lo cierto del caso es que al terminar la refriega mediante la oportuna intervención de la policía dos de los jóvenes, de apellido Chavarria y Castillo, presentaban serias cortaduras inferidas con cuchillo en las manos y algunas partes del vestido.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

NI UNA SOLA DENUNCIA POR ESPECULACION

O LOS COMERCIANTES YA NO ESPECULAN O LOS INSPECTORES DE PRECIOS NO ENCUENTRAN LOS DELITOS

De un momento a otro, y en forma sorprendente, nos hemos enterado que no ha vuelto a presentarse un solo caso de especulación ante la autoridad judicial respectiva. Per-

sonas con quienes hemos conversado al respecto nos han indicado que, o los comerciantes ya no especulan o los inspectores de precios no encuentran los delitos. O de otra ma-

nera, no los buscan. Pero lo cierto del caso es que continúa especulándose en la misma o peor forma que antes. Lo único es que no hay quien denuncie.

PROTESTAN TRABAJADORES DEL MERCADO POR NO HABERSELES RECONOCIDO EL PAGO DE CESANTIA

LO HACEN POR MEDIO DE "ULTIMA HORA"

Señor Director de ULTIMA HORA Presente.

Muy distinguido señor:

Con el respeto que usted nos merece lo saludamos muy cordialmente y le agradeceremos se sirva dar publicidad a la notita que permitimos enviarle.

Nosotros Ramiro Bolaños Córdoba y Celiano Fallas López, trabajadores de la Construcción del Mercado Central de San José, queremos hacer pública nuestra inconformidad, por la falta de seriedad y de consideración con que se nos ha tratado, en cuanto al pago de nuestra cesantía. Se nos dijo que sería de los 450.000.00 que el Banco Nacional entregaría al gobierno como producto de los bonos que el Banco de Seguros había puesto en manos de la Secretaría de Hacienda, de donde se nos

pagaría la cantidad que nos corresponde como auxilio de cesantía, por concepto del despido injustificado de que fuimos objeto todos los que trabajábamos en la mencionada construcción.

A estas horas, agotada nuestra paciencia, porque se nos ha hecho víctimas de un engaño miserable, ya que en nada han cumplido lo que se nos prometió, protestamos enérgicamente contra la injusticia de que se pretende hacernos víctimas, ya que si el gobierno promulga leyes, como el Código del Trabajo, él es el llamado a ser el primero en cumplirlas, porque al no hacerlo se resta autoridad a sí mismo para imponer esas leyes de verdadera justicia social, a los particulares que se nieguen a cumplirlas.

Sin más por el momento, nos reiteramos del señor Director de ULTIMA HORA, muy atentos y seguros servidores, agradeciéndole de antemano la publicación de esta nota.

Cumpleaños

Ayer fue festejada por un grupo de sus amistades la culta y simpática señorita Marta Hernández, Directora de la Escuela Franklyn D. Roosevelt de San Pedro de Montes Oca. ULTIMA HORA le rinde su más atento saludo.

RAMIRO BOLAÑOS C.
CELIANO FALLAS L.

San José, junio 23 de 1945.

GRANDIOSO HOMENAJE A LAS M

ESTA NOCHE A LAS 7

ESTADIO MEN



LIC. MANUEL MORA

HABLARAN:

EL DR. CASTRO CERVANTES, EL DIP. MANUEL MORA y E

por el Comité de Amigos de la U. R. S. S.

El gran declamador MANUEL DE LA CRUZ GONZALEZ recitará

"EL NUEVO CANTO DE AMOR A STALINGRADO"

de Pablo Neruda.



LIC. TEODORO PICADO

CONCLUIDO EL MITIN una MAGNIFICA ORQUESTA amenizará el GRAN BA

En masa capitularon los japoneses en Okinawa

MILES DE SOLDADOS JAPONESES SE ENTREGARON AYER EN OKINAWA EN LA MAYOR CAPITULACION EN MASA DE TODA LA GUERRA DEL PACIFICO, SEGUN EL ULTIMO ANUNCIO DEL ALMIRANTE NIMITZ

soldados nipones se han rendido estimándose que Desde el miércoles, más de cuatro mil seiscientos la cantidad total de prisionero pasará de siete mil

EL GRAN PROBLEMA DE OKINAWA AHORA LO CONSTITUYEN LOS ATAQUES AEREOS DE LOS JAPONESES

EN ESAS AGUAS LOS JAPONESES YA HAN ECHADO A PIQUE TREINTA Y TRES BUQUES NORTEAMERICANOS COMO RESULTADO DE LOS ATAQUES SUICIDAS DE SUS PILOTOS. — EN LAS ULTIMAS 24 HORAS SE ANUNCIO EL HUNDIMIENTO DE DOS DE LOS BUQUES INCLUIDOS EN ESE TOTAL. — EN ESAS MISMAS 24 HORAS SE REVELO QUE RECIBIERON DAÑOS OTROS TRES NAVIOS ENTRE ELLOS UNA IMPORTANTE UNIDAD AUXILIAR DE LA FLOTA DEL PACIFICO

Los observadores concentran su atención en los ataques aéreos japoneses que duraron 18 horas entre el jueves y el viernes, estimándose que continuarán en tanto Japón tenga máquinas disponibles que enviar al combate

FUGA JAPONESA EN BORNEO

TROPAS AUSTRALIANAS CONQUISTARON EL AERODROMO DE MIRI Y AHORA AVANZAN EN PERSECUCION DE UNA NUMEROSA FUERZA ENEMIGA QUE HUYO AL TENER NOTICIA DE LA PROXIMIDAD DE LOS INVASORES

Después de conquistar Miri, los australianos se despliegan en un gigantesco movimiento de pinzas contra los ricos yacimientos petrolíferos de Siria

SE ACUSA A LOS MONARQUISTAS DE BELGICA DE ESTAR PREPARANDO LA GUERRA CIVIL

DENTRO DE POCOS DIAS CULMINARA LA CRISIS MONARQUICA EN BELGICA PREDICIEN DOSE SERIOS Y GRAVES CONFLICTOS. — TODO HACE PARECER QUE SE ESTRELLARAN TODOS LOS ESFUERZOS DEL REY LEOPOLDO POR ORGANIZAR UN GABINETE CONTRA UNA MURALLA INFRANQUEABLE

EE. UU. Y GRAN BRETAÑA RETIRAN SU RECONOCIMIENTO AL GOBIERNO POLACO DE LUBLIN

MOSCÚ, 23. U.P.—Se anunció oficialmente que ha tenido éxito la conferencia de Moscú convocada para establecer un nuevo gobierno polaco ajustado al acuerdo de Yalta y Crimea. Se agrega que dentro de poco se anunciará en Varsovia la formación de un gobierno de unidad nacional en el cual estarán representados todos los sectores políticos de Polonia. El nuevo gobierno reemplazará al régimen provisional de Lublin. El nuevo gobierno polaco será reconocido por los tres grandes retirando los Estados Unidos y Gran Bretaña su reconocimiento al gobierno polaco de Londres.

HUYEN LOS JAPONESES EN BORNEO

MANILA, 23.— U.P.—En la isla de Borneo las tropas australianas conquistaron el aeródromo de Miri y ahora avanzan en persecución de una numerosa fuerza enemiga que huyó al tener noticia de la proximidad de los invasores. Miri es el segundo aeródromo que cae en la zona petrolífera de Lutong. El anuncio oficial aliado dice que los aviones norteamericanos y australianos arrojaron más de doscientas toneladas de bombas sobre las bases japonesas en el norte de Borneo y zona de Balikpapan más al sur. La operación indica la posibilidad de que los australianos se propongan a invadir la región de Balikpapan también muy rica en petróleo.

Nuevas tácticas de bombardeo, serán entrenadas para aplicarlas contra Tokio

MANILA, 23. U.P.— El general George Kenney jefe de las fuerzas aéreas del lejano oriente declaró hoy: Hemos reducido la efectividad militar de la isla de Formosa hasta el punto que ahora sólo la consideramos en lugar conveniente para entrenar a las tripulaciones inexperimentadas y practicar las nuevas técnicas en las operaciones de bombardeo y caza que se aplicarán contra el propio Japón.

REGRESO DE UN DIPLOMÁTICO A LA HABANA

HABANA, 23 U.P.—Por la vía aérea llegó ayer a Cuba el ministro cubano en Panamá señor Enriqueayas Ruiz quien se entrevistará con el ministro de estado doctor Guerra y Cuervo Rubio.

MOKOLAJCZYK ACEPTO EL PUESTO DE PRIMER MINISTRO

LONDRES, 23, U.P.—Una de las más altas autoridades del gobierno polaco en exilio declaró hoy oficialmente que había recibido informaciones de que Stanislaw Mikolajczyk había aceptado el puesto de primer ministro del gobierno de Londres. La autoridad polaca que dió estas informaciones añadió: si Mikolajczyk aceptó el cargo de vicepresidente ha perdido voz y voto dentro la constitución polaca y el vicepresidente no tiene poder alguno siendo sólo una figura decorativa. Ese llamado gobierno de coalición indudablemente está controlado por los miembros del gobierno de Lublin que están dominados por los rusos siendo que aquellos que no pertenecen a ese grupo son usados sólo como una cortina de humo. Le damos a Mikolajczyk seis meses antes de que los comunistas consigan su eliminación del gobierno. Ese mismo portavoz polaco añadió que tenía la certeza de que sólo una pequeña parte del ejército polaco que se halla en Gran Bretaña decidiría volver a su patria. Los miembros del gabinete del primer ministro Tomaz Arcizewski se han negado a comentar oficialmente el acuerdo a que se llegó en Moscú para formar un gobierno de coalición. Dicen que no desean expresar sus puntos de vista hasta que tengan una lista del nuevo gobierno. Aunque admiten que esperaban que se llegase a un acuerdo con Moscú muestran sin embargo sorpresa por la rapidez con que se procedió a organizar un nuevo régimen polaco.

DESTRUIDO EL ARSENAL NAVAL DE KURE

GUAM, 23. U.P.— El gran arsenal naval de Kure y 5 plantas industriales vitales para el esfuerzo de Japón hoy un montón de escombros como resultado de un ataque diurno hecho por unas 150 superfortalezas volantes. En esos asaltos se perdieron 1 de los grandes aviones.

CESADO TODA LA RESISTENCIA JAPONESA EN TARAOKAN

MELBOURNE, 23. U.P.—El ejército anunció queha cesado toda resistencia japonesa en la isla de Tarakan frente a la costa de Borneo.

33 BUQUES NORTEAMERICANOS HAN ECHADO A PIQUE LOS JAPONESES EN OKINAWA

GUAM, 23. U.P.—Los ataques japoneses que ayer destruyeron o dañaron otros cinco buques de guerra norteamericanos constituyen el hoy el principal problema de las fuerzas norteamericanas en la zona de Okinawa. En esas aguas los japoneses ya han echado a pique treinta y tres buques norteamericanos con resultado de los ataques suicidas de su pilotos. En las últimas 24 horas se anunció el hundimiento de 2 de los buques incluidos en ese total. En esas mismas 24 horas se reveló que recibieron daños otros tres navios entre ellos una importante unidad auxiliar de la Flota del Pacifico. Esas pérdidas hicieron subir a 57 al total de los buques que el almirante Chester Nimitz ha admitido que han sido alcanzados por los aviones japoneses. Mientras los combates en tierra se han reducido a meras operaciones de limpieza contra aquellos grupos de japoneses que aún siguen resistiendo los observadores se concentran su atención en los ataques aéreos que se prolongan por espacio de dieciocho horas en las noches del jueves y del viernes y que el almirante Nimitz anunció en un comunicado. Aunque los norteamericanos prosiguen construyendo aeródromos en Okinawa de que el enemigo seguirá mandando sus aviones al combate mientras tenga máquinas disponibles.

ESTALLARA LA GUERRA CIVIL EN BELGICA

BRUSELAS 23. U.P.—Se estima que dentro de pocas horas culminará la crisis monárquica en Bélgica pareciendo que se estrellarán contra una muralla infranqueable todos los esfuerzos del rey Leopoldo para organizar un gabinete. Aunque la mayoría de los observadores consideran que están condenadas al fracaso las tentativas del monarca para formar un gobierno en Bruselas se espera que anuncie el resultado de las conversaciones que se realizan en Salzburgo antes de hacerse un pronunciamiento final. Un observador cuyas informaciones son dignas expresó la opinión de que Leopoldo no ha conseguido encontrar un hombre dispuesto a asumir la responsabilidad de formar un nuevo gobierno. Añadió: esa situación ha estado tan llena de presas que no es posible concebir que Leopoldo ha quedado eliminado de la vida política hasta que se anuncie su abdicación. Es muy persuasivo y si ha estado conversando con varias personas que podrían tratar de ayudarlo. Hay, sin embargo, una cierta y es que la situación se resolverá de un modo u otro en cuestión de horas.

Obsequio de una Preciosa Finca de 77 mzs.

EN Balsa del Canton de Mora, Provincia de San José que se efectuará en combinación con la Lotería Nacional del próximo 23 de Diciembre, y de la cual el diez por ciento es

a Beneficio de la Gota de Leche

Esta finca consta de casa para mandador, está sembrada de caña, bananos, potreros de jaragua, agricultura y más de 150 árboles frutales; buenas aguas, cañería propia de la finca.

CON SOLO **₡ 5.00**

PUEDE USTED OBTENER ESTA PRECIOSA FINCA

La acción consta de 3 números



HEREDIANO Y ORION EL SENSACIONAL DUELO DE MAÑANA

EN EL PRIMER COTEJO DE LA MAÑANA SE ENFRENTARAN UNIVERSITARIO Y MORAVIA GOLD SMITH

Orion se impuso anoche a Herediano

GOLD SMITH vs. COSTA RICA

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

Decidido el puesto de finalista, Herediano y Orion darán mañana la mejor batalla de las competencias en que se ha venido disputando la copa Gran Bretaña. En el primer evento de la mañana Universitario y Moravia dilucidaron el compromiso que hizo obligatorio la Federación, aunque este balanceo que sea su resultado alterara la situación de los punteros en esta eliminatoria.

EL PRIMER TIEMPO FINALIZO 11x17 A FAVOR DE LOS CAPITANOS Y EL SEGUNDO CON 31x43 PARA EL MISMO FIVE.

Nuevamente saltaron al floor del Mendoza anoche, los muchachos que integran el prometedor quinteto Herediano, enfrentándose al Orion, en juego fuera de serie.

Este evento tuvo sus momentos interesantes, pero la superioridad orionista campeón durante los dos tiempos, llevando siempre el score a su favor.

En el primer lapso, los oriones anotaron 17 puntos y los florenses 11. En el segundo, la anotación alcanzó a 43 puntos para los campeones por 31 de los heredianos.

Se iniciará mañana la segunda vuelta del campeonato nacional de béisbol con el encuentro que librarán las novenas Costa Rica y Gold Smith, a las 10 a. m.

Este cotejo es de gran importancia para los lujaneros, quienes continúan en el segundo lugar de la vanguardia, precedidos por la Atrhur.

Carta de Tony Mesén

San José, 22 de Junio de 1945.

Sr. Cronista Deportivo de ULTIMA HORA

Estimado Amigo:

Ruego a Ud. muy atentamente dar cabida a estas líneas por las que le quedaré enteramente agradecido.

Mé dirijo a quienes interese cualquier cosa el objeto de celebrar encuentros amateurs; porque se presentan tan frecuentemente o sea más seguidos algunos valores que verdaderamente lo prometen y para que se enteren que esta empresa tiene un entrenador que tiene a su cargo a todos estos muchachos novatos y que los entrena misdebidamente y desmentir a quien diga que entre ellos se nota alguna vez una enorme diferencia, cosa sumamente imposible ya que toda vez que pierden llevan a efecto estos encuentros al primer que se hace es llevarlos a la pesa.

Principiaré por asegurar que en materia de deportes y generalmente en boxeo, siempre a existido mas envidia que todo, Pregunto a estos señores que se ocupan de velar por los intereses de quienes no les interesa. Cuenta la actual empresa de boxeo con elemento suficiente para poner en los preliminares de las peleas profesionales? Se dan cuenta extra que cual es el objeto verdadero de estar efectuando estos eventos. Pues tanto cuando es con el fin de ir preparando a los futuros encuentros de profesionales de lo que se carece en actualidad.

Con el fin de no defraudar a la afición, poniendo cualquier novato, sin entrenamiento o sin noción de lo que es boxeo, con el objeto puramente de presentar en el futuro un espectáculo, tratando de dejar satisfecho al respetable, ya que en muchas ocasiones y en diferentes lugares del mundo, en donde se efectúa boxeo, se han originado casos como el de que en el primer asalto se termine la gran pelea que generalmente se anuncia como pelea principal, y cabe la satisfacción de los empresarios el haber puesto en el res-

to del programa de ese día unos magaficos preliminares, que es de lo que en estos momentos se puede decir que no hay.

Por lo que la empresa lucha en diferentes formas y lo que muchos ignoran o no quieren comprender, pero es con el fin de dar opiniones de palo loco, queriendo darse mucha importancia convirtiéndose desde luego en señores, en sabedores de todo y en conocedores de nada.

Atentamente,

TONY MESEN Q.

EL DEPORTIVO CARIT JUGARA EN SAN SEBASTIAN

SE ENFRENTARA AL DEPORTIVO MONTEALEGRE DE BARRIO MEXICO

UNION DEPORTIVO SAN SEBASTIAN versus SAN LORENZO

Mañana a las 10 y 30 a. m. se enfrentaran en la plaza de futbol de San Sebastián las once del Deportivo San Lorenzo del Barrio Carit y el Unión Deportivo de San Sebastián. Este encuentro ha sido dirigido a la simpática señorita de casa Quesada Rodríguez.

MILES DE SOLDADOS SE ENTREGAN EN OKINAWA

GUAM, 23. U.P. — Miles de soldados japoneses se entregaron ayer en Okinawa al décimo ejército norteamericano en la mayor capitulación en masa de toda la guerra del Pacifico según el último anuncio del almirante Nimitz. Desde el miércoles, más de cuatro mil seiscientos soldados japoneses se han rendido estimándose que la cantidad total de prisioneros pasará de siete mil en la sangrienta campaña de la isla de Okinawa. Mientras tanto, la aviación japonesa efectúa desesperados ataques contra unidades de la flota norteamericana frente a Okinawa hundiendo dos embarcaciones ligeras y averiando a otras tres.

Señor Director de ULTIMA HORA

Apreciable señor: Vuelvo de nuevo a molestarle suplicándole me dé publicación a la siguiente nota deportiva:

El Deportivo Carit jugará el domingo en San Sebastián.

El domingo próximo a las doce se llevará a cabo un partido de fútbol entre los equipos Deportivo Carit, del Barrio Carit y Deportivo Montalegre, del Barrio Mexico.

Este juego es dedicado al honorable caballero, propietario del restaurante La Pólvora, señor don Ricardo Robles Pinto.

El juego estará muy interesante, ya que ambos equipos presentan sus mejores elementos.

Soy del señor Director de ULTIMA HORA atento servidor y amigo.

MIGUEL VALVERDE A. Srta. del Deportivo Carit

MAÑANA SE EFECTUA LA CLASICA DE LAS 60 YARDAS

SERA EN LA ACADÉMIA DE CULTURA FÍSICA Y EXISTE MUCHO INTERÉS POR LO NOVELOSO DEL EVENTO

Mañana domingo a las 10 de la mañana y en la piscina de la Academia de Cultura Física se ha de celebrar la carrera clásica de las 60 yardas.

Tal evento ha sido organizado y será dirigido por el personal de la Academia y es la primera vez que este se realiza en el país.

Se han organizado los hits con los mejores nadadores del país y las apuestas correr parejas según criterio de los conocedores.

Los nadadores juveniles entre los que se cuentan verdaderas promesas tendrán a su cargo parte del programa y en los adultos competirán la clásica de las 60 yardas, que está llamada a convertirse en un clásico en nuestro ambiente.

HOY SE ENTREGARA EL ARTISTICO PERGAMINO AL REPRESENTANTE

DEL SINDICATO DE FERROCARRILEROS CARLOS MANUEL VALVERDE DE BERNARDI, EN EL TORNEO NACIONAL DE AJEDREZ

En el grandioso baile Social que se celebrará esta noche de 8 a 12 de la noche en el Salón del Centro de Cultura Social de San Juan de Tibás se entregará un bellissimo pergamino hecho por el artista E. Me... al representante del Sindicato de Ferrocarrileros del Pacifico, afiliado a la CTCR, en el torneo de clasificación Nacional de Ajedrez en el cual supo representar ampliamente a su Sindicato quedando invicto en dicho Torneo.

El pergamino en referencia tiene una leyenda que reza así:

SE FUERON LOS PRELADOS PANAMEÑOS

A las doce del día tomaron el avión que los llevará a su patria el señor Arzobispo de Panamá y el señor Obispo de Colón

Después de permanecer en Costa Rica algunos días como huéspedes ilustres de nuestro país hoy a las 12 tomaron el avión que los condujo a Panamá el señor Arzobispo de aquella República y el señor Obispo de Colón.

Durante su permanencia en Costa Rica han sido objeto de múltiples atenciones y agasajos, despertando en nuestro medio muchas y sinceras simpatías. Por Pablo Sasafont Romero. ULTIMAMENTE, saludáddolos con todo respeto.

EL SINDICATO DE FERROCARRILEROS DEL FERROCARRIL AL PACIFICO (Afiliado a la CTCR.)

Haec constar su más sincero agradecimiento por la forma tan brillante con que el compañero Carlos Manuel Valverde Debernardi, representante nuestro en el Torneo Nacional de Clasificación de Ajedrez nos supo distinguir quedando invicto.

Firman el COMITE CENTRAL EJECUTIVO.

BASE-BALL EN LOS ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK 23. U.P.—Resultado de los juegos celebrados ayer en las grandes ligas, Liga Nacional, Nueva York tres, Filadelfia cero, en el primer juego; Filadelfia uno, Nueva York cuatro en el segundo; Pittsburgh tres, Cincinnati uno, Brooklyn ocho, Boston siete, San Luis cinco, Chicago dos, Liga Americana; San Luis ocho, Detroit cuatro, Cleveland dos, Chicago uno, en el primer juego, Chicago tres, Cleveland uno en el segundo juego, Nueva York dos, Filadelfia cero, Boston diez, Washington cinco.

LOS ENCUENTROS DEL MADISON SQUARE GARDEN

NUEVA YORK, 23. U.P.—El joven e invicto pugilista Harold Green venció anoche por puntos al veterano Fritzie Zivic, ex campeón de peso mediano, en un bout a diez rounds que tuvo lugar en el Madison Square Garden. Green ha peleado veintitres veces como profesional y jamás ha sido vencido.

BARRILES DE ROBLE

de magnífica calidad, nos acaba de llegar una nueva partida de Cuba.

Para favorecer al mayor número de personas posible, venderemos de 1 barril en adelante al precio bajísimo de ₡ 5.00 el barril.

Son apropiados para conservar granos o líquidos y para muchos usos en las fincas y establecimientos comerciales.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

A LAS 8.30. — MAGNIFICO PARTIDO. ¿HABRA SORPRESA EN SU RESULTADO?

M A Ñ A N A UNIVERSIDAD — U. D. MORAVIA M A Ñ A N A

ESTADIO NACIONAL

A las 10.30.—HEREDIA quiere guardar este año la COPA GRAN BRETAÑA

ORION F. C. :: HEREDIANO

PRECIOS: Sombra ₡ 2.00 — Sol ₡ 1.00 — Damas y niños: Media Entrada

Asesinado a Balazos Ricardo Gómez

EL ASESINO, UN NICARAGUENSE LLAMADO ALCIDES FONTA, LE DISPARO DOS TIROS CON UN REVOLVER, FALLECIENDO LA VICTIMA MINUTOS DESPUES

Informes suministrados por las autoridades de esta capital dan cuenta de un grave suceso de sangre que se registró el jueves último como a eso de las cuatro de la tarde en Puerto Jiménez.

Los detalles dan cuenta de que un coligallero nicaraguense que se llama o se hace llamar Alcides Fonta, haciendo uso de su revólver, disparó varios tiros sobre Ricardo Gómez, compañero suyo, hiriéndolo dos veces, a consecuencia de lo cual falleció poco después.

Fonta fue inmediatamente captu-

rado por otros compañeros, quienes lo entregaron a las autoridades. No se sabe que motivos inspiraron el crimen.

ESCANDALO SIN ...

Viene de la Página PRIMERA— pasamos al conocimiento público seguidamente:

SIGUE CIRCULANDO LA HOJA POLIGRAFIADA LLAMADA "SANCION"

Signe circulando profusamente una hoja poligrafiada "Sanción", en la cual, como es sabido, se consignan las afirmaciones más audaces y calumniosas contra el señor Presidente de la República, altos funcionarios del Estado y personas afectas ala política de la Administración Pública. La violencia con que se consignan las calumnias de "Sanción" no tienen ni han tenido parangón en nuestro país. Incluso en sus últimas ediciones la ha emprendido contra personas que ni remotamente son amigas del gobierno. Tal el ataque virulento que se en derezó contra el director del Diario de Costa Rica, don Cipriano Güell, a quien se puso de oro y azul por la razón, se dijo, de haber cambiado la orientación de su periódico, "vendándose" al gobierno, "Sanción" tiene la audacia de intervenir en la vida privada de las personas a quienes ataca, mostrando en su venenosa ofensiva una pasión que se sale de los límites conocidos de nuestra manera de ser.

UNA SOSPECHA

En las esferas oficiales se tiene la sospecha — que se ha venido confirmando poco a poco — de que la hoja poligrafiada "Sanción" responde a una técnica propagandista de tipo internacional. No responde a nuestra indole tica ni a nuestras costumbres políticas ni sociales. Las investigaciones que se han realizado no están muy lejos de aclarar toda la trama que venga a con firmar, redonda y rotundamente, la sospecha bien versosimil q' en esta campaña no está a suerte una mano experta en mover los hilos de la propaganda nazi. Las conclusiones a que se está llegando serán sensacionales. Las autoridades — Según se nos manifestó — saben quienes son los autores de "Sanción" y las conexiones que guardan, no solo con organizaciones políticas nacionales, sino con organizaciones internacionales.

Para que no fuéramos a creer que se trataba de una simple afirmación sin respal-

100 DOLARES ...

Viene de la Página PRIMERA— cuernos y rabo, a quien se ha dado en llamar el Diablo, despertó, como es natural, un interés que ya está pasando de nuestras fronteras. Efectivamente, dos periodistas norteamericanos que se encuentran en Costa Rica han ofrecido cien dólares si se les deja tomar una fotografía de aquel extraño fenómeno. Hasta el momento no sabemos cuál ha sido

ASISTIRA EL CUERPO ...

Viene de la Página PRIMERA— la noche al acto democrático que se realizará a las 7 en el Estadio Mendoza, para festejar el triunfo del bloque civilizado de naciones contra el salvajismo totalitario con ocasión del aniversario de la entrada de la Unión Soviética en la guerra. Los oradores son: el señor presidente de

el resultado de la gestión que están realizando.

Por nuestra parte advertimos que la familia en cuyo seno se dice que ha nacido el Niño Diablo se niega a decir la verdad por bochorno.

Un médico de la ciudad de Alajuela según se nos dice, es el único que posee la verdad del extraño caso, que él no quiere divulgar porque tiene el temor de que una curiosidad malsana del público entorpezca los estudios científicos que realiza sobre

aquel extraño fenómeno que se encuentra lleno de salud.

No queremos alarmar a la ciudadanía sino informarla de todas las cosas curiosas que pasan en nuestro medio.

Proseguimos las investigaciones para dar la verdad de todo este proceso sensacional.

Mañana: Un portento de la Warner Bros. Una maravilla de Bette Davis:

LA VANIDOSA

Una cinta tan grandiosa que no hay palabras como describirla! Es lo mejor de la Warner, de Bette Davis y de la Empresa Raventos!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 1.05
Un estreno Warner Bros. de domingo! Ann Sheridan, Dennis Morgan y Irene Manning, en:
AMOR ES MELODIA

CAPITOLIO

A las 3, 7 y 9 0.20
NANA

AMERICA

A las 3, 7 y 8.45 0.70
Marlene Dietrich, en:
EL CANTAR DE LOS CANTARES

ADELA

A las 3, 7 y 8.45 0.70
Sidney Greenstreet, en:
LA MASCARA DE DEMETRIO

CASTRO

A las 7.30 0.70
Luis Sandrini, en:
LA DANZA DE LA FORTUNA

Pronto:

SOR CLOTILDE

con Ray Milland y Bárbara Briton.

EL SOMBRERO DE TRES PICOS

con Pardavé, Garaza y Sofia Alvarez

BERNADETTE

(El Milagro de Lourdes) con Jennifer Jones. La película más grandiosa de todos los tiempos.

EL MEDICO DE LAS LOCAS

con Pereda y Adriana Lamar

EL GRAN MAKAKIKOS

con Pardavé

do en hechos, se nos dió a conocer un detalle revelador que se está comentando en todos los tonos. Es el siguiente: en "Sanción" se ha atacado al señor Secretario de Hacienda, don Alvaro Bonilla Lara por haber dispuesto el pago de una suma que el gobierno no le adeuda a la Northern Railway Company. Lo interesante es que ese pago se viene haciendo desde mucho tiempo atrás. La propaganda que se hace es para obligar a creer que no es sino hasta ahora en que se inicia el pago de la deuda a una compañía inglesa, como es la Northern. Si simultáneamente, Diario de Costa Rica y La Hora comentan el mismo asunto incurriendo en la misma equivocación. Se ha pensado con razón que existe un centro encargado de hacer la hoja "Sanción" y de inspirar ciertas publicaciones periódicas de Diario de Costa Rica, sorprendiendo, naturalmente, a su director, don Cipriano Güell. Por otra parte, se ha comprobado que de la misma fuente procedió la famosa crónica que publicó Diario de Costa Rica, tratando de sembrar confusión en las relaciones entre el Estado y el Banco de Seguros. De esa misma fuente, finalmente, ha salido la campaña que persigue el propósito de evitar que patronos y trabajadores lleguen a un acuerdo pacífico y tranquilo en cuanto a las reformas al Código de Trabajo, lo que es gravísimo porque de fructificar esta campaña, se precipitaría a los costarricenses en un caos.

LA ORIENTACION DE LA CAMPAÑA CONTRA LAS COMPAÑIAS NORTEAMERICANAS E INGLESA

Como si todos estos hechos fueran pocos, se comenta en

los círculos oficiales informantes, se da otro muy revelador: la campaña se ha dirigido ahora contra las compañías inglesas y norteamericanas que trabajan en el país. En un número de "Sanción", la hoja que circula anónimamente, subterráneamente, ya se hizo, además, la defensa de los nazis expropiados. Y no es nos revelador el hecho de que "Sanción" haya hecho violentas alusiones a la embajada de los Estados Unidos por estar "alcabuetando" a un gobierno espúreo". Se su pone que parte de los nueve mil dólares que desaparecieron del paquete de 150 mil de la Legación de Italia y de España, haya servido para organizar esta sospechosa campaña. Las autoridades están sobre la pista que las conducirán a aclarar todos los extremos de este afer nacional e internacional. Los resultados, una vez que se conozcan, levantarán un revuelo sin precedentes. Incluso se liga todo esta trama con el estallido de varias bombas en residencias de la capital. Se cree que el plan de terrorismo descubierto no se debe a la imaginación alocada del joven Martínez, sino a una organización más vasta y peligrosa que por el momento, ha fracasado. Para que no se dejen sorprender, se dijo en fuentes oficiales, es bueno hacer sobre el particular una clara advertencia a los directores de diarios y de radioemisoras.

ULTIMA HORA, cumplen do con su deber informativo lleva a sus lectores estas primeras impresiones de esferas autorizadas del gobierno sobre un asunto o gravísimo para la tranquilidad del país y la seguridad de nuestra democracia.

Mañana domingo. Palace, Variedades, Moderno e Ideal! Superando el triunfo arrollador de "Apasionadamente", presentamos la más genial creación de Dolores del Río!

LAS ABANDONADAS

Lacerante, humano y profundo drama de amor, hecho con los pedazos del corazón de una mujer.

Mañana domingo. Variedades, Moderno! Gloria Jean en

OJOS DEL ALMA

Super maravillosa película excelentemente doblada en español!

Hoy, sábado 23 de junio 1945

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 1.05
Estreno de calidad! Garantizamos esta maravilla! Excelente doblaje en español!

LOS OJOS DEL ALMA

por Gloria Jean y Allan Curtis.

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 90

Pedro López Lagar en

APASIONADAMENTE

MODERNO

A las 3, 7, 8.45 — — 0.55
Grandioso final! 3ª Epoca!
EL VALLE DE LOS DESAPARECIDOS

IDEAL

A las 7 y 8.45 55

TAMBORES DEL CONGO y "Chicas & Cía."

LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 55

Primera época!
EL VALLE DE LOS DESAPARECIDOS

KEITH

A las 6.30 y 8 40

Roy Rogers en

LA APUESTA AFORTUNADA

Pronto.
CANCION INOLVIDABLE o LOS AMORES DE CHOPIN